



Conférence du Guide n°225
20 novembre 1974

L'ÉVOLUTION EN TERMES DE CONSCIENCE INDIVIDUELLE ET DE GROUPE

Salutations. Que cette heure soit bénie, béni soit chacun d'entre vous, mes amis bien-aimés ici présents. Une fois encore, il m'est permis de venir à vous, par ce canal, pour vous apporter ce dont vous avez besoin en ce moment particulier, à ce moment précis de votre chemin. Il se peut que ce besoin ne soit pas toujours tout à fait clair pour vous dans votre esprit conscient. Autrement dit, certains d'entre vous peuvent ne pas comprendre immédiatement pourquoi cette conférence particulière est exactement ce dont vous avez besoin à ce stade ; cela ne peut devenir clair que plus tard. D'autres peuvent être immédiatement touchés par cette conférence et savoir exactement que c'est ce dont ils ont besoin.

Je commencerai, comme de nombreuses fois par le passé, par une discussion générale de certaines réalités cosmiques, de certaines prémisses philosophiques, mais une fois de plus, vous verrez qu'elles ont une valeur pratique immédiate pour vous. A cette période de votre histoire, on dit souvent et on le remarque aussi souvent, que l'ère du Verseau, ou la nouvelle ère, apporte une nouvelle conscience de groupe. Cette conscience se manifeste de nombreuses façons différentes. Les groupes se forment d'une manière nouvelle, comme jamais auparavant. La vie communautaire prend également des formes entièrement nouvelles. Tous ces développements sont l'expression de quelque chose de plus profond qui est en train de se produire. Il ne suffit pas d'examiner ces événements de manière isolée, en dehors de leur contexte, pour ainsi dire. Il est très important pour vous de comprendre le principe dynamique et continu de l'évolution de la conscience qui est à l'œuvre ici. Vous devez acquérir une vue d'ensemble afin de pouvoir vous accorder et percevoir la signification plus large et plus profonde de ce qui se passe aujourd'hui dans votre dimension temporelle.

Depuis que les êtres humains se sont incarnés, il a toujours existé sur ce plan terrestre une évolution de la conscience qui a alterné, l'accent étant mis tantôt sur l'individualisation et tantôt sur la conscience de groupe. Il est nécessaire de déplacer cet accent dans les différentes phases du développement de l'humanité. A une certaine période, l'homme a eu besoin de ramener ses énergies en lui-même et de concentrer toutes ses facultés sur son être personnel. À d'autres moments ou lors d'autres phases, il a dû se développer à travers sa relation avec son environnement. Cette alternance existe aussi bien dans un mouvement d'ensemble que dans des

cycles plus restreints, tant sur le plan historique, en ce qui concerne l'ensemble de l'humanité, que sur le plan personnel pour l'individu.

A chaque changement de phase, un niveau de développement plus élevé est atteint, de sorte que ce qui a été acquis grâce à l'accent mis, par exemple, sur l'individualisation, peut ensuite faire progresser la conscience de groupe. Et ce qui est appris dans le cadre des relations de groupe pendant cette phase favorise à son tour le développement individuel. Je vais maintenant en donner une image brève, et sûrement un peu trop simplifiée.

À l'aube de l'humanité, les êtres humains étaient peu nombreux et vivaient dispersés sur la terre. L'individu était plus ou moins seul. Il a lutté du mieux qu'il pouvait contre les éléments et la nature. Il était dans un état de peur tel qu'il pouvait, à ce stade, tout juste gérer la peur de son environnement et de la nature, mais il ne pouvait pas encore gérer la peur des autres êtres humains. Il vivait donc dans un état plus ou moins isolé. Il ne faut pas prendre cela au pied de la lettre, car il vivait avec des groupes familiaux ou des clans relativement petits. Déjà, à l'époque, il comprenait dans une certaine mesure qu'il avait besoin de la collaboration des autres pour combattre l'ennemi (qu'il s'agisse des éléments, de la nature, des bêtes ou des autres clans). Ainsi, même à cette période hautement individualisée à l'échelle la plus basse, le besoin de s'entendre, de coopérer avec les autres existait. Les leçons apprises dans cette phase la plus difficile de l'aube de l'humanité pouvaient alors être reportées à la phase suivante, enrichissant la conscience de groupe.

Plus tard dans le passé, la population a augmenté. En raison de son développement, la capacité de l'homme à se prendre en charge a également augmenté. Il a appris à prendre soin de lui-même de manière plus efficace. C'est alors qu'est apparu le besoin d'élargir le cercle de ses relations avec les autres. C'est ainsi que l'accent a été mis sur la conscience de groupe. Les clans familiaux ont donné naissance aux tribus. L'homme a dû apprendre à s'entendre avec les autres. Il n'était pas encore capable d'élargir son champ d'action au-delà du cercle relativement restreint des membres de son clan. Plus tard, cet espace s'est élargi et, à partir de petits groupes, des groupes plus importants ou des nations ont vu le jour. Mais cela s'est produit après d'autres changements, après d'autres phases de développement accru de l'individualisation de la conscience. Aujourd'hui encore, l'humanité en général n'est pas encore capable ou désireuse de s'entendre avec tous les frères et sœurs humains qui habitent la terre. L'ancienne conscience favorise encore la séparation. Mais l'humanité est maintenant prête pour un nouvel élan de sorte que ceux qui résistent au mouvement connaîtront une crise douloureuse alors que ceux qui le suivent connaîtront une richesse et une bénédiction sans précédent.

Revenons maintenant à la deuxième phase de ce grand mouvement cosmique dont j'ai déjà parlé. Dans cette phase très précoce, la conscience de groupe signifie apprendre à s'entendre avec les autres. À ce stade précoce du développement humain, cette entente ne pouvait être apprise que pour des raisons négatives : la peur de l'ennemi. C'est au fur et à mesure que le développement de l'homme progressera que s'entendre avec les autres ne sera plus motivée par la peur et le besoin, mais par l'amour et la réciprocité.

La conscience de groupe consiste à trouver l'unité entre soi et les autres. Au début du développement de la conscience, cela s'est produit de manière très primitive et superficielle. Néanmoins, cette étape a dû être franchie. La conscience a dû apprendre cette leçon particulière de coopération à partir de la peur. Ainsi, pendant de longues périodes de l'histoire, l'individu a existé au sein de la tribu et y a trouvé sa sécurité. Il ne pouvait trouver la sécurité que s'il apprenait à coopérer. Ensuite, la tribu a manifesté son inimitié, sa suspicion et son agressivité négative, non pas tant en se battant entre individus, bien que cela existe toujours au sein de la tribu, de la nation ou de la famille, mais principalement en se battant contre d'autres tribus. Exprimer une agressivité négative de cette façon exigeait de cultiver la loyauté envers la même tribu, la protection du frère au sein de la tribu. Vous pouvez donc voir, mes amis, que même la manifestation négative du développement inférieur - l'hostilité envers l'autre, la guerre - peut être et a été utilisée dans un but d'évolution, de développement de la conscience.

Au fur et à mesure de l'augmentation de la population et de la progression de la civilisation, ce mouvement a dû être à nouveau modifié pour que l'évolution suive son cours. Comme vous le savez, dans l'histoire plus récente, il y a seulement quelques centaines d'années, l'accent a commencé à être mis davantage sur l'individu. L'individualisme est devenu très important. Au cours des dernières années, des dernières décennies et des derniers siècles, cette importance accordée à l'individu s'est accrue. L'homme avait appris certaines leçons pour combler le fossé entre le soi et l'autre. Il a donc fallu remettre l'accent sur l'individu, sur ses droits individuels, sur son droit d'être lui-même, d'être peut-être différent, de ne pas se conformer, de devenir plus responsable de lui-même.

Cette phase arrive maintenant à son terme. L'importance de l'individu ne diminue pas, mais l'accent est à nouveau mis sur la conscience de groupe à un niveau plus profond de la réalité. Les principes précédemment appris à des niveaux inférieurs peuvent maintenant être appliqués à des niveaux supérieurs. Les leçons qui ont été apprises récemment dans la phase de haute individualisation peuvent maintenant être apportées dans la nouvelle phase de développement de la conscience de groupe.

A nouveau, vous voyez ici le mouvement familier de la spirale de la création que vous détectez si souvent sur votre chemin sous de nombreuses formes individuelles. Le même mouvement en spirale existe bien sûr dans le développement de l'humanité dans son ensemble. La spirale semble toujours tourner en rond, mais si la croissance est réelle, ce ne sont pas des cercles qui se répètent au même niveau. Ils se répètent à des niveaux toujours plus profonds (ou plus élevés), comme vous voulez l'appeler, plus élevés en termes de développement, plus profonds en termes de profondeur de conscience.

Ainsi, dans l'histoire de l'humanité, l'évolution de la conscience a dû alterner encore et encore entre l'accent mis sur l'individualisme et l'accent mis sur la conscience de groupe. Ce qui a été appris dans une phase du chemin de l'humanité est transféré dans la phase suivante. Ce qui a été appris dans la phase d'individualisme peut alors être utilisé pour améliorer les relations. Par exemple, plus vous êtes responsable de vous-même, plus vous contribuez au groupe. Plus vous pouvez faire valoir vos droits et vos besoins individuels, moins vous avez besoin du groupe et de vous y conformez, plus votre amour et votre capacité à donner au groupe

seront libres. Vous pourrez donc en recevoir davantage. En effet, la personne indépendante a besoin d'amour et d'intimité, de proximité et de chaleur qui sont des exigences tout à fait valables et légitimes pour être heureux. Plus l'individualisation est grande, meilleure sera votre intégration à la conscience de groupe. C'est donc une grande erreur de penser à ce développement en termes de soit/soit. Certains pensent que la vie de groupe est en contradiction avec l'individualisation. D'autres accusent l'individualisme d'être séparé et opposé à l'amour et à la fraternité. Les deux ont tort, comme vous pouvez le constater à la lecture de ce qui précède.

D'un point de vue historique, il existe de nombreux revirements de ce type et je ne peux pas les aborder pour le moment. En fait, il existe une spirale à l'intérieur d'une plus grande spirale. La spirale dont j'ai parlé ici est une alternance en quatre étapes qui se vérifie à une échelle plus globale de l'évolution de l'humanité. Mais à l'intérieur de ces quatre phases, il existe un mouvement en spirale plus petit dans lequel existent des subdivisions de très nombreuses alternances de ce type. Par exemple, dans la phase globale plus large de la conscience individuelle ou de groupe, se produisent constamment des fluctuations plus petites des mêmes alternances. Et au sein du second mouvement en spirale, il existe de nombreux autres mouvements en spirale, des subdivisions inférieures de la même alternance de conscience individuelle et de groupe. Une entité naît plusieurs fois au cours d'une phase globale qui peut durer des centaines, voire des milliers d'années, mais, dans sa vie individuelle, elle doit passer par les mêmes alternances. Une incarnation peut mettre l'accent sur une facette plutôt qu'une autre. Et même au sein d'une même incarnation, une entité traverse des périodes de sa vie où, qu'elle le sache ou non, elle se concentre davantage sur une forme de développement et plus tard sur l'autre. Ainsi, par exemple, un petit enfant est presque entièrement dans la phase individuelle. Ne croyez pas qu'il n'y ait aucune leçon à tirer de cette phase. Lorsqu'il est en âge d'aller à l'école, il s'agit alors, dans cette vie particulière, de la première phase consistant à interagir avec les autres.

Plus tard, d'autres changements de ce type traverseront sa vie, chacun d'entre eux ayant un but et apportant une leçon. Il peut s'agir d'une troisième spirale au sein des grandes spirales. À certaines périodes, vivre seul remplit une fonction importante alors qu'à d'autres périodes, vivre et être seul représentent la stagnation et le refus de suivre le mouvement organique. Il en va de même pour l'inverse. Il existe des périodes où le développement du groupe est essentiel pour le développement de l'individu et de l'humanité dans son ensemble et d'autres périodes existent, où rester dans ce cadre représente une stagnation. Quand l'un ou l'autre s'applique, on ne peut pas le dire en termes généraux. Chacun doit être évalué en fonction du parcours de la personne. La seule chose qui s'applique à tout le monde, c'est que lorsque la personnalité suit le mouvement de son chemin intérieur, elle sera dans la paix et la joie alors que lorsqu'elle ne le fait pas, elle sera insatisfaite et anxieuse.

Vivre dans une réelle intimité avec une autre personne peut également relever de la vie en groupe, du moins dans une certaine mesure. Une fois encore, il peut être très trompeur d'essayer de juger s'il est bon ou mauvais d'être seul ou avec d'autres. Cela dépend de la phase de tous les mouvements en spirale qui s'entremêlent dans laquelle se trouve l'individu. Si vous suivez vraiment votre chemin, vous saurez que ce qui est important et conseillé à un moment donné peut, à une période ultérieure, être stagnant et déconseillé pour vous. Vous devez donc être conscient qu'aucune chose spécifique n'est toujours juste. Il y a un mouvement constant.

Lorsqu'une entité (Des entités individuelles ou l'entité de la planète) est prête pour une alternance, lorsque son développement approche du tournant, de nouvelles énergies fortes sont toujours libérées sur la planète depuis les sphères supérieures. Sur le plan intérieur, cela se manifeste par un mouvement fort. Lorsque ce mouvement est bloqué par la tendance toujours existante à stagner et ne pas bouger, cela crée une crise douloureuse. Vous pouvez considérer sous cet angle tous les bouleversements de votre histoire humaine. La plupart de ces périodes ont été exactement une manifestation de ce principe. Lorsque le nouveau mouvement est bloqué, ce qui s'exprimerait de manière bénie et riche ne peut se manifester que de manière déformée et donc douloureuse. C'est ainsi que, en ne ressentant pas, en ne faisant pas confiance et en ne suivant pas le cours de la réalité intérieure, la réalité positive intrinsèque est déformée en une réalité négative.

Permettez-moi de vous donner un exemple précis de ce qui se passe aujourd'hui, à votre époque sur terre. L'humanité dans son ensemble est prête à aborder une phase beaucoup plus profonde de conscience de groupe. Si elles étaient suivies, ses manifestations naturelles consisteraient en la transformation des nations en un seul gouvernement humain. Les différences religieuses disparaîtraient, car l'Unique serait reconnu comme indivisible. L'ensemble du "groupe", l'humanité, appliquerait les lois de fraternité, de justice et d'amour à tous, en partageant les richesses de la terre. Ainsi, de nouvelles dispositions, de nouvelles lois, de nouvelles approches se développeraient pour donner des résultats insoupçonnés, également sur le plan extérieur. L'autre ne serait plus "l'ennemi". Mais comme l'humanité résiste de manière générale à cette évolution naturelle, ceux qui la suivent doivent, par la force des choses, se séparer de ceux qui ne la suivent pas. Ils créent leurs propres communautés dans lesquelles ce nouvel esprit se manifestera de plus en plus. Entre-temps, le grand mouvement nouveau qui est bloqué par les opposants, se manifeste de manière déformée. C'est pourquoi vous voyez aujourd'hui les manifestations regrettables de la "conscience de groupe" dans la surpopulation, les villes surpeuplées, les monopoles dans lesquels les grands groupes maîtrisent les masses et dictent les lois et les valeurs. La nature auto-aliénée de la vie et du travail surpeuplés dans lesquels l'humanité donne place à la robotisation en est une manifestation bien connue dont on parle beaucoup dans votre monde.

Ceux qui ne sont pas connectés - consciemment ou intuitivement - au mouvement et au développement de la conscience sont régressifs et essaient d'arrêter le mouvement, en le craignant et en croyant qu'il est mauvais. Mais cela ne peut pas vraiment arrêter le mouvement. Il devient un canal fermé qui est étranger à sa propre nature bénéfique et crée ainsi les abus dont nous avons parlé précédemment. Le groupe devient une masse amorphe. Au lieu d'un groupe composé de membres fortement individualisés et distincts, une conscience de masse qui ne doit pas être confondue avec la conscience de groupe est à l'œuvre. Le mouvement arrêté de la conscience de groupe s'exprime dans les grands groupes qui dirigent égoïstement les masses ; c'est le cas dans les grandes entreprises où tout lien personnel avec les autres, avec les employeurs, avec les aspects du travail lui-même est presque inexistant. Ces manifestations de votre vie moderne, et bien d'autres encore dont je ne peux pas parler en détail, ni même énumérer, ne sont pas le résultat de la surpopulation, mais de l'arrêt du mouvement, du fait de ne pas le ressentir et de ne pas le suivre. La surpopulation elle-même est l'une de ces manifestations. L'homme moderne est un petit rouage dans une grande machine, dépersonnalisé parce qu'il a

bloqué les deux mouvements, son individualisation et l'accent mis sur la conscience de groupe.

Comme le mouvement est aveuglément arrêté, craint et nié, la population augmente. En déconnectant de la nature, des communautés plus importantes forment une conscience de masse au lieu de former une conscience de groupe dans la vie urbaine et industrielle. De la même façon que la conscience de groupe se transforme en conscience de masse, la conscience individuelle se déforme en séparatisme et en aliénation de l'autre.

Si le mouvement est suivi sans être entravé par une résistance aveugle et la peur du changement, si au contraire, vous lui faites confiance en l'acceptant avec honnêteté, alors ces manifestations négatives disparaîtront. Quant à ceux qui suivent le mouvement, ils ne seront pas affectés par les distorsions de la conscience de masse. Ils créeront une nouvelle conscience de groupe. Il existe une grande différence entre eux comme vous pouvez certainement le percevoir maintenant, mes amis. La conscience de masse élimine l'individu alors que la conscience de groupe l'honore et le fait progresser. Bien sûr, chaque individu est une partie intégrante du tout. Plus vous fonctionnez pleinement en tant qu'individu, plus vous contribuez au groupe. Moins vous êtes un individu à part entière, moins vous pouvez contribuer.

Dans la conscience de masse, c'est totalement différent. La conscience de masse exige la non-individualisation, le suivi aveugle, le conformisme. L'arrêt du mouvement crée une distorsion de ce que produirait le mouvement s'il était autorisé à fonctionner par la conscience qui dirige et, en fin de compte, détermine l'expression.

Il est très important de le comprendre, mes amis. En vous-même, ainsi que dans la conscience de l'humanité, la conscience de groupe a des gradations et des catégories bien définies. Disons qu'il existe trois phases majeures de développement à cet égard. L'humanité dans son ensemble et tous les individus qui en font partie sont passés par ces trois phases. Ils les traversent également à des niveaux de plus en plus élevés de l'organisation de la conscience, jusqu'à ce que l'unité totale avec le Tout soit atteinte.

Au niveau le plus bas, vous avez besoin du groupe parce que vous avez peur, que vous êtes dépendant et que vous n'êtes pas encore capable d'être responsable de vous-même. Vous n'avez pas encore la capacité d'ouvrir un canal vers votre propre potentiel créatif illimité. Cette phase peut être comparée au nourrisson qui a besoin de sa mère.

Mais vous constatez souvent qu'un individu a atteint le point où il est prêt à passer à la phase suivante dans laquelle il pourrait être responsable de lui-même et ouvrir son propre canal, mais il ne veut pas le faire. Je pourrais dire que vous avez tous trouvé cela sur votre chemin au sein de votre soi inférieur. Comme la planète a également un soi inférieur, il y a des groupes de personnes qui résistent de la même façon. Vous devez donc faire la distinction entre le fait de ne pas pouvoir ou de ne pas vouloir assumer la responsabilité de soi, et le fait d'exiger des autres (parents ou groupes) qu'ils vous donnent la subsistance que seul le soi divin peut donner.

Une personne qui utilise le groupe comme une béquille et un substitut à l'individualisation arrête le mouvement tout autant que celle qui utilise l'individualisme pour cacher son incapacité à être intime, ouvert et sans défense et qui, par conséquent, craint le groupe. Un tel individu aura intérêt à confondre le conformisme et la conscience de masse avec la conscience de groupe et il utilisera les arguments légitimes contre le conformisme pour effacer l'existence de la conscience de masse.

Lorsque l'individu franchit organiquement l'étape suivante, passant du besoin du groupe à l'émancipation et à la responsabilité de soi, le pendule peut d'abord osciller un peu trop vers l'individualisme. Dans cette phase, il va se rebeller contre le groupe et niera sa valeur. Cette rébellion, vous la trouvez aussi en vous et vous savez maintenant que c'est dans la mesure exacte où vous niez l'autonomie, où en avez peur, où vous vous en méfiez et où vous dépendez donc des autres, que c'est dans cette mesure exacte que vous vous détestez et que vous détestez ceux dont vous dépendez. Vous devez donc vous rebeller. Mais si vous procédez de manière organique, cette rébellion ne sera pas longtemps une période prolongée de défiance aveugle. Car la rébellion sera reconnue pour ce qu'elle est et l'accent sera mis sur le soi plutôt que sur ceux contre qui on se rebelle. L'individu apprend alors à utiliser sa divinité latente. Il va déployer cette divinité latente. Pourtant, il est encore dans une phase où l'accent doit être mis principalement sur ce processus individuel. Cela ne signifie pas qu'il doive s'isoler, bien sûr que non. L'aide et les réactions des autres font toujours partie intégrante de cette phase. Les autres et le contact avec les autres sont toujours nécessaires. Les autres sont le miroir qui montre où le soi est bloqué, et le soi, dans son processus d'individualisation, a profondément besoin de ce miroir, de cette conscience de ses effets sur les autres. Mais dans cette phase, le climat est déterminé et l'accent est mis sur l'individualisation.

Ensuite, la phase suivante de développement intervient à un niveau plus élevé de la conscience de groupe. Elle survient lorsque l'individu s'est trouvé lui-même, a mené à bien sa pleine réalisation de soi et peut donc bénéficier du groupe et y contribuer sans perdre son identité, son autonomie et sa responsabilité de soi. Il ne perd pas non plus sa « vie privée », son droit à la différence, son besoin d'exprimer son unicité, bien au contraire. Dans le groupe qui a évolué de cette manière, il n'existe pas de conflit entre ces besoins individuels et les besoins du groupe dans son ensemble. La conscience de groupe ne nivelle pas l'unicité, mais la renforce. Le groupe n'est plus utilisé comme une béquille parce que le soi ne peut pas gérer la vie. Le groupe n'est plus non plus une autorité contre laquelle il faut se rebeller. Le groupe est véritablement un soi étendu dans lequel on peut fonctionner comme une personne libre. L'organisation la plus élevée de la conscience de groupe est celle dans laquelle chaque individu a trouvé son autonomie.

Dans le développement global, les phases ne sont jamais aussi clairement définies. Elles se chevauchent. Il existe de nombreuses spirales dans la spirale, de nombreux mouvements dans le mouvement. Pourtant, le mouvement n'est pas désordonné et chaotique, mais il est l'expression d'une harmonie et d'une légalité si profondes dans un schéma plus vaste que la conscience humaine peut, au mieux, ressentir vaguement. Je vous dirais donc, mes amis, qu'à cette période de votre histoire, l'humanité est prête pour l'autonomie individuelle qui peut former des groupes et pour la conscience de groupe qui devient une entité en soi. Ceux qui y font obstacle déforment la conscience de groupe en conscience de masse et la conscience

individuelle en séparatisme. Ceux qui la suivent créeront le nouveau monde, la vie du nouvel âge. La vie communautaire émerge de plus en plus et, bien qu'elle ne s'exprime pas toujours sous sa forme parfaite, elle évolue vers sa forme parfaite afin de s'épanouir au mieux.

Maintenant, dans votre propre communauté, dans votre cheminement et vos mouvements particuliers, vous trouverez ces trois phases de la conscience humaine représentées. Même la personne qui est, dans l'ensemble, suffisamment développée pour faire partie de cette communauté du nouvel âge a en elle des zones qui représentent des phases inférieures. Vous le savez tous et vous avez travaillé avec ces aspects. Vous trouverez en vous cette partie où vous avez désespérément besoin des autres parce que vous craignez de ne pas être assez nombreux et de ne pas avoir réalisé votre Dieu intérieur. Cela ne signifie pas que vous devriez maintenant vous séparer du groupe, car seul, vous pourriez difficilement accomplir la tâche de développement. Mais vous devez être conscient de votre désir d'abuser du groupe afin d'éviter de vous rencontrer vous-même.

Et vous découvrirez aussi cette partie de vous qui se rebelle contre le groupe et veut l'éviter parce que vous avez peur d'être exposé et rejeté, parce que vous avez peur de vos besoins et de votre faiblesse et parce que vous ne savez pas encore comment fonctionner sans les faux-semblants de votre masque et vos jeux défensifs. Encore une fois, cela ne signifie pas que vous devez maintenant abandonner tous vos besoins individuels et toutes vos formes d'expression personnelle pour vous immerger dans un organisme de groupe amorphe. Cela signifie simplement que vous devez regarder, prêter attention, comprendre et procéder à partir de là. Ainsi, même si tous ces aspects peuvent encore exister en vous dans une certaine mesure, cela ne signifie pas que vous n'êtes pas prêt à devenir un individu pleinement autonome qui fait partie du groupe, s'enrichit de lui et l'enrichit. Vous pouvez être celui qui préserve sa vie privée et son individualisation totalement intacte ainsi que sa vie de groupe et son intimité totalement libre. Au cours de votre progression sur ce chemin, vous trouverez les phases que j'ai mentionnées. Elles sont toutes représentées. Elles coexistent au sein de l'âme et cela doit être reconnu. La plupart d'entre vous ont déjà trouvé leur dépendance, que ce soit à l'égard de la famille, d'un compagnon ou du groupe. D'abord inconsciemment, puis consciemment, vous attendez du groupe qu'il fasse pour vous ce que vous pensez ne pas pouvoir ou ne pas vouloir faire par vous-même. Vous avez également découvert que vous êtes effrayé et mal à l'aise dans le groupe et que vous voulez le fuir à cause de vos attentes et de vos exigences vis-à-vis du groupe, ainsi qu'à cause de la culpabilité et de la honte cachées de votre soi inférieur. Vous vous retournez donc contre le groupe et vous vous rebellez contre lui. Vous êtes tous parfaitement conscients de ces aspects. Mais vous les avez exclusivement appliqués à la situation parentale : en tant qu'enfant, vous voulez toujours avoir une figure paternelle et maternelle. C'est vrai dans un sens très limité, en ce qui concerne cette vie, en la considérant dans un cadre purement psychologique. Mais d'un point de vue cosmique, c'est vrai non seulement par rapport à un ensemble de parents, mais par rapport à toute une conscience de groupe que vous dotez d'un pouvoir que vous résistez à développer en vous-même. Vous passez alors à la deuxième phase, la rébellion contre le groupe, le ressentiment, l'évitement. Vous trouvez cette partie en vous aussi.

Mais je dirai que beaucoup d'entre vous sont devenus, ces derniers temps, vraiment prêts à entrer dans la troisième phase, celle où vous trouvez la vraie responsabilité personnelle, où vous avez trouvé votre propre force intérieure, votre autonomie, votre propre canal vers le plus haut, où vous pouvez effectivement vous tenir sur vos deux pieds parce que vous avez en vous ce dont vous avez besoin. Par conséquent, vous n'avez pas à avoir peur et à vous rebeller contre le groupe. Vous n'avez plus besoin du groupe d'une manière qui vous rend plus faible. Vous avez besoin du groupe par amour et par désir de donner et de recevoir mutuellement. Vous partagez et expérimentez la lutte de la croissance et les joies de la vie, la douleur et le plaisir de vivre et vous êtes reconnaissant pour cette richesse de la vie avec les autres, où le fait d'être ensemble n'empiète en rien sur votre vie privée, votre unicité, votre besoin d'être seul. Ce type de relation est la véritable intimité de l'épanouissement.

Ce mode de relation doit également exister dans un couple pour que la relation individuelle soit vraiment épanouissante. Si vous utilisez un compagnon parce que vous ne souhaitez pas vous débrouiller seul, la relation devient insupportable. De même, si vous utilisez un groupe parce que vous avez peur tout seul, vous devez simultanément craindre et haïr ce groupe.

Les expressions négatives varient au cours des différentes phases. L'un sera plus en contact avec la peur et le besoin et moins en contact avec la haine et la rébellion. Il sera plus en contact avec la peur de la vie et donc avec le besoin du groupe ou du compagnon. La haine de ceux dont on a besoin et dont on dépend est plus latente dans cet état. Chez les autres, c'est la haine et la peur du groupe qui sont prédominants ainsi que le désir de le fuir, tandis que le besoin et la dépendance sont plus cachés. On recherche alors une fausse indépendance dans laquelle il n'est pas possible d'apprendre à donner et à recevoir, ni à être flexible et ouvert. Cette personne continue à cultiver une attitude rigide et inflexible dans laquelle elle pense pouvoir tout contrôler en elle et autour d'elle. Elle cultive une fausse identité personnelle inflexible.

Toutes les phases d'alternance de la conscience individuelle et de la conscience de groupe existent non seulement au niveau planétaire, à l'échelle de l'évolution globale de la planète terre et de l'humanité dans son ensemble, mais elles existent à l'intérieur de chaque être humain. De ce point de vue, il deviendra très important pour vous, mes amis, de voir où vous en êtes. En être conscient est d'une grande importance. Ce sera pour vous une carte, une autre sorte de carte sur laquelle vous pourrez tracer votre chemin, avec laquelle vous pourrez trouver le miroir d'une situation intérieure. Sans cette prise de conscience, il vous serait beaucoup plus difficile de comprendre où vous êtes, ce que vous faites et ce que vos réactions signifient vraiment. Vous parviendrez à une compréhension encore plus profonde des principes unificateurs de la vie plutôt que du principe dualiste. Je vous donne si souvent des exemples de cela. Dans ce cas particulier, le principe dualiste de la vie proclame que l'individualisme est "juste" et que la conscience de groupe est "mauvaise" ou vice versa. Chaque "mal" est facilement rationalisé en utilisant la forme déformée de sa véritable expression.

Dans le principe unitaire, vous comprenez que les deux ont leur fonction et que les deux sont une expression saine et vraie ou peuvent avoir une expression pervertie, déformée. Il est donc de la plus haute importance pour vous de voir où vous vous situez par rapport au groupe, de vous sonder en vous posant des questions. Avez-

vous besoin du groupe ? Avez-vous peur d'être seul ? Attendez-vous du groupe qu'il fasse ce que vous ne voulez pas faire ou croyez ne pas pouvoir faire ? La réponse ne s'applique peut-être pas toujours au groupe, elle peut s'appliquer à un autre individu, mais le principe reste le même. Dès que vous avez peur de votre solitude, vous devez également comprendre que la relation avec l'autre - qu'il s'agisse d'une personne ou d'un groupe - sera aussi difficile que d'être seul. Et ce n'est que lorsque votre solitude ne sera plus difficile pour vous que la vie de groupe ou la vie individuelle sera une véritable joie épanouie.

Vous passerez alors à la nouvelle conscience qui se répand de plus en plus, qui est riche de l'intérieur et qui ajoute donc à ce qui est à l'extérieur, et qui peut aussi prendre de l'extérieur et le ramener dans le monde intérieur. Dans un groupe composé essentiellement d'individus autonomes, la richesse se multiplie et s'accumule à une vitesse presque incompréhensible. C'est un phénomène que vous, dans votre travail ici, commencez à percevoir. Ceux qui suivent ce nouveau courant le percevront et le perçoivent effectivement. Ceux qui sont très actifs dans ce travail, mais qui ne sont pas encore dans ce courant, sont aveugles à ce phénomène. Ils ne sont pas capables de faire la distinction entre une attitude saine et une attitude malsaine envers la conscience de groupe et la conscience individuelle. Ils ne peuvent pas faire la distinction entre l'égoïsme sain et le désintéressement comme deux expressions de la même source. Mais ceux qui se trouvent dans ce courant, qui ont atteint leur premier point d'ancrage dans ce courant cosmique qui se déplace dans un champ d'expansion de plus en plus large, sauront que le groupe n'éliminera jamais ce que vous appelez votre vie privée ou l'autonomie de votre être. Il la fera progresser. Il favorisera votre indépendance à mesure que vous favoriserez votre indépendance et votre autonomie. En agissant ainsi, vous enrichissez le groupe comme le groupe vous enrichit.

De nouvelles communautés, de nouveaux centres vivants de la nouvelle conscience, surgissent sur la terre. Elles vivront cette conscience et la manifesteront de plus en plus. Elles la pratiqueront. Il est important que vous soyez bien conscient de ce principe et de cette possibilité qui mûrit rapidement en une réalité manifeste sur votre plan terrestre. Ainsi vous pourrez suivre les différentes spirales en vous, sachant où vous êtes et vers quoi vous vous dirigez. Oui, je sais, vous avez tous travaillé et progressé suffisamment pour être tout à fait conscients des aspects dont il est question ici. Mais c'est une chose de savoir qu'il s'agit d'une condition qui existe au sein de la personnalité humaine, et c'en est une autre de la comprendre dans le cadre d'un schéma cosmique plus vaste - qu'il s'agit en effet d'une manifestation significative d'un mouvement cosmique dont vous faites partie, dont toute l'humanité faisait et fait partie. Grâce à cette compréhension, vous n'arrêterez pas cette nouvelle force qui se manifesterait alors négativement, mais vous l'accompagnerez de la meilleure façon possible.

Comme je l'ai mentionné, à chaque nouvelle phase du passage de l'une à l'autre, de nouvelles énergies sont libérées. Ce n'est donc pas la première fois dans l'histoire que de nouvelles énergies sont libérées. Chaque période a eu ses propres énergies nouvellement libérées et ses courants de conscience amenés dans la conscience intérieure des êtres individuels. Mais l'humanité a maintenant atteint un potentiel de développement beaucoup plus élevé et ceux qui suivent ce potentiel seront donc emportés par ce mouvement intérieur comme jamais auparavant. C'est pourquoi je vous dis, avant de terminer cette conférence, que si vous le souhaitez,

vous pouvez vous mettre à l'écoute de cette force et l'utiliser véritablement pour votre transformation. À cet égard, vous ne faites pas encore tout ce que vous pourriez faire, bien que vos progrès individuels et collectifs soient très importants. Vous ne vous abandonnez pas encore suffisamment à cette force qui agit dans l'ensemble de la conscience universelle et donc aussi en vous. Vous vous accrochez encore à la croyance que tel ou tel problème ou attitude ne peut être changé. Et en faisant cela, non seulement vous vous rendez indisponible à la nouvelle conscience et à cette force énergétique qui circule en vous, mais vous vous mettez également en danger, car cette force va alors inverser le processus et vous amener dans une crise qui peut être évitée. La force est là, que vous l'utilisiez consciemment ou non. Si vous l'utilisez consciemment et avec sagesse, si vous la suivez, si vous allez avec elle, elle vous apportera un épanouissement et un enrichissement insoupçonnés. Si vous vous y opposez par peur aveugle et entêtement, elle se retournera contre vous. Telle est la loi. Ce n'est pas une force maléfique en soi qui agit ainsi, c'est seulement le mouvement non autorisé et non accepté de l'ensemble, le flux divin qui est refusé. Qu'il soit refusé à cause de l'ignorance, de l'obstination ou de toute autre chose ne fait guère de différence. Alors je vous le dis, mes amis, réveillez-vous davantage. Vous êtes dans un merveilleux processus d'éveil. Réveillez-vous davantage, sortez de votre engourdissement. Regardez-la, sentez-la, entendez-la, la force qui est en vous. C'est la force vivante du Christ qui peut amener la matière négative, l'attitude négative et stagnante à une expression entièrement nouvelle. Ne chérissez pas vos pensées et convictions négatives. La force est là dès que vous l'embrassez, dès que vous vous tournez vers elle, dès que vous levez votre visage vers elle - allégoriquement, intérieurement, symboliquement. Levez vos mains vers elle, permettez-lui d'entrer et allez avec elle. Tant de choses se sont déjà produites à cet égard. Elle peut être activée davantage pour le merveilleux déroulement de votre vie - de chacun d'entre vous.

L'amour universel est hautement concentré ici à ces heures de notre réunion, de sorte que vous ne recevez pas que des mots, aussi important que soit le contenu de ces conférences pour que vous puissiez les comprendre et travailler avec. Mais au cours de ces réunions, une force d'amour très concentrée pénètre et enveloppe tout le monde ici. Et la plupart d'entre vous qui ne sont pas insensibles, en sont effectivement conscients. Vous la ressentez et vous en êtes enrichis. Alors je le dis, ouvrez vos yeux et vos oreilles intérieurs et toutes vos facultés de perception intuitive pour vous imprégner de la force qui est ici afin que ce que votre esprit apprend au niveau de la conscience puisse devenir une vérité vibrante, pas seulement une compréhension intellectuelle isolée, mais une vérité vécue, vibrante. Vous vivez, bougez et avez votre être dans cet amour et dans cette vérité à tout moment ; c'est seulement que la plupart du temps, vous n'en êtes pas encore conscient. Ce que vous devez apprendre, c'est à la connaître ; c'est tout. Vous êtes tous bénis, mes très chers amis.

*Conférence n°225 par Eva Pierrakos le 20 novembre 1974 (version non éditée).
Publié par Center for the Living Force, Phoenicia (N.Y.) sous le titre: "Evolutionary stages of individual and group consciousness".
Traduction Marianne Hubert - Le Troisième Pôle - version 30/03/2022.*

© Pathwork Foundation